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 I. Введение 
 

 

1. Тридцать второе Совещание государств — участников Конвенции Органи-

зации Объединенных Наций по морскому праву («Конвенция») состоялось 13–

17 июня 2022 года в соответствии с пунктом 2 е) статьи 319 Конвенции Органи-

зации Объединенных Наций по морскому праву1 и пунктом 58 резолюции 76/72 

Генеральной Ассамблеи от 9 декабря 2021 года. 

2. На Совещании присутствовали представители государств — участников 

Конвенции и наблюдатели, включая Международный трибунал по морскому 

праву, Международный орган по морскому дну и Комиссию по границам конти-

нентального шельфа2,3. 

 

 

 II. Организация работы 
 

 

 A. Открытие Совещания и выборы должностных лиц 
 

 

3. Тридцать второе Совещание открыл Председатель тридцать первого Сове-

щания Ольгер Мартинсен (Аргентина).  

4. Участники Совещания выдержали минуту молчания, посвященную мо-

литве или размышлению. 

5. Председателем тридцать второго Совещания была путем аккламации из-

брана Ванесса Фрейзьер (Мальта). 

6. Заместителями Председателя Совещания путем аккламации были избраны 

Кеннеди годфри Гасторн (Объединенная Республика Танзания), Наталья Химе-

нес Алгерия (Мексика), Натаниэль Кхнг (Сингапур) и Августина Симан (Рес-

публика Молдова). 

 

  Заявление помощника Генерального секретаря по правовым вопросам 
 

7. В своем заявлении помощник Генерального секретаря по правовым вопро-

сам подчеркнул продолжающееся воздействие пандемии коронавирусного забо-

левания COVID-19 на деятельность в океане и осуществление Повестки дня в 

области устойчивого развития на период до 2030  года. Он напомнил о важности 

Конвенции и соглашений о ее реализации в деле руководства всей океанической 

деятельностью и отметил увеличение числа участников Соглашения об осу-

ществлении положений Конвенции Организации Объединенных Наций по мор-

скому праву от 10 декабря 1982 года, которые касаются сохранения трансгра-

ничных рыбных запасов и запасов далеко мигрирующих рыб и управления ими4, 
__________________ 

 1 United Nations, Treaty Series, vol. 1833, No. 31363. 

 2 См. правила 5, 18, 37 и 38 правил процедуры совещаний государств-участников 

(SPLOS/2/Rev.5). Список участников Совещания содержится в документе SPLOS/32/INF.1. 

 3 Заявления делегаций и ораторов для распространения доступны в течение ограниченного 

времени по адресу: https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/32ae09cb-a160-4586-

8083-08da00cb1115/2022-06-13/statements; https://journal.un.org/en/new-york/meeting/ 

officials/fcd3c252-fc0e-407f-7bc3-08da00cb1115/2022-06-13/statements; https://journal.un.org/ 

en/new-york/meeting/officials/d5fb49c8-ea9b-4525-7e29-08da00cb1115/2022-06-14/statements; 

https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/f8e5d330-68b5-4946-8089-08da00cb1115/ 

2022-06-14/statements; https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/1b9dc093-bb43-

442a-7f59-08da00cb1115/2022-06-16/statements; https://journal.un.org/en/new-york/ 

meeting/officials/aa972c5b-ccfd-400a-7be5-08da00cb1115/2022-06-16/statements; и 

https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/1688e803-8132-47b4-7ad1-

08da00cb1115/2022-06-17/statements. 

 4 United Nations, Treaty Series, vol. 2167, p. 3. 

https://undocs.org/ru/A/RES/76/72
https://undocs.org/ru/SPLOS/2/Rev.5
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/INF.1
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/32ae09cb-a160-4586-8083-08da00cb1115/2022-06-13/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/32ae09cb-a160-4586-8083-08da00cb1115/2022-06-13/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/fcd3c252-fc0e-407f-7bc3-08da00cb1115/2022-06-13/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/fcd3c252-fc0e-407f-7bc3-08da00cb1115/2022-06-13/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/d5fb49c8-ea9b-4525-7e29-08da00cb1115/2022-06-14/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/d5fb49c8-ea9b-4525-7e29-08da00cb1115/2022-06-14/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/f8e5d330-68b5-4946-8089-08da00cb1115/2022-06-14/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/f8e5d330-68b5-4946-8089-08da00cb1115/2022-06-14/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/1b9dc093-bb43-442a-7f59-08da00cb1115/2022-06-16/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/1b9dc093-bb43-442a-7f59-08da00cb1115/2022-06-16/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/aa972c5b-ccfd-400a-7be5-08da00cb1115/2022-06-16/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/aa972c5b-ccfd-400a-7be5-08da00cb1115/2022-06-16/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/1688e803-8132-47b4-7ad1-08da00cb1115/2022-06-17/statements
https://journal.un.org/en/new-york/meeting/officials/1688e803-8132-47b4-7ad1-08da00cb1115/2022-06-17/statements
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после присоединения Того в 2022  году. Помощник Генерального секретаря 

особо отметил прогресс, достигнутый в рамках совещаний по вопросам океана, 

в том числе Межправительственной конференции по международному юриди-

чески обязательному документу на базе Конвенции Организации Объединенных 

Наций по морскому праву о сохранении и устойчивом использовании морского 

биологического разнообразия в районах за пределами действия национальной 

юрисдикции. Он также приветствовал прогресс в понимании важности данных 

и информации, связанных с океаном, о чем говорилось на совещании Открытого 

процесса неофициальных консультаций Организации Объединенных Наций по 

вопросам Мирового океана и морского права по теме «Наблюдения за океаном». 

Помощник Генерального секретаря отметил значительный объем работы Комис-

сии по границам континентального шельфа, а также проблемы, связанные с 

условиями службы ее членов, которые требуют устойчивых и долгосрочных 

практических решений. 

 

 

 B. Утверждение повестки дня и организация работы 
 

 

8. Совещание утвердило повестку дня (SPLOS/32/1) и одобрило план органи-

зации работы при том понимании, что его можно будет скорректировать, если 

это потребуется для обеспечения эффективности работы Совещания. 

 

 

 III. Комитет по проверке полномочий 
 

 

 A. Назначение членов Комитета по проверке полномочий 
 

 

9. 13 и 14 июня 2022 года в соответствии с правилом 14 правил процедуры 

Совещание назначило Комитет по проверке полномочий в составе следующих 

государств-участников: Гаити, Исландия, Испания, Китай, Российская Федера-

ция, Сьерра-Леоне, Уганда, Филиппины и Чили.  

10. Заседание Комитета состоялось 14 июня 2022 года. Председателем путем 

аккламации был избран Хосе Хуан Эрнандес Чавес (Чили), а заместителем 

Председателем — Висник Панье (Гаити). 

 

 

 B. Доклад Комитета по проверке полномочий 
 

 

11. На Совещании государств-участников 15 июня 2022 года Председатель Ко-

митета представил предварительный неотредактированный вариант доклада Ко-

митета (впоследствии опубликованный как SPLOS/32/11), в котором говорится, 

что Комитет рассмотрел и принял полномочия представителей на тридцать вто-

ром Совещании от 164 государств-участников, 70 из которых представили офи-

циальные полномочия. От остальных 94 государств-участников поступила пред-

варительная информация о назначении ими представителей на тридцать втором 

Совещании, которая была принята при том понимании, что в кратчайшие сроки 

Секретариату будут препровождены официальные полномочия. Председатель 

сообщил Совещанию о полномочиях5 и информации о назначении представите-

лей6, которые были получены после того, как Комитет провел свое заседание 

14 июня 2022 года. Он предложил Совещанию принять дополнительные полно-

мочия. Кроме того, он отметил, что Комитет, рассмотрев на тридцать втором 

__________________ 

 5 Из Австрии, Бразилии, Габона, Гренады, Италии, Кабо-Верде, Маршалловых Островов, 

Словакии, Черногории, Швейцарии и Швеции.  

 6 Из Демократической Республики Конго, Конго и Экваториальной Гвинеи.  

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/1
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/11
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Совещании два сообщения, касающиеся представителей Мьянмы, решил отло-

жить принятие решения по полномочиям, касающимся представителей Мьянмы.  

12. 15 июня 2022 года Совещание на основании предложения Комитета утвер-

дило доклад Комитета по проверке полномочий при том понимании, что в соот-

ветствии с правилом 1 правил процедуры полномочия будут оставаться в силе 

до созыва тридцать третьего Совещания (SPLOS/263, п. 101), и при том понима-

нии, что в случае возобновления тридцать второго Совещания государств-участ-

ников Комитет сможет возобновить рассмотрение полномочий представителей 

государств-участников. На основании доклада Председателя при том же пони-

мании Совещание приняло полномочия и информацию о назначении представи-

телей, которые были получены после того, как Комитет по проверке полномочий 

провел свое заседание 14 июня 2022 года. 

 

 

 IV. Вопросы, касающиеся Международного трибунала 
по морскому праву 
 

 

 A. Доклад Трибунала за 2021 год 
 

 

13. Председатель Трибунала Альберт Хоффманн представил ежегодный до-

клад Трибунала за 2021 год (SPLOS/32/2) и дал обзор его деятельности за период 

с 1 января по 31 декабря 2021 года. Приняв к сведению то, что в 2022  году отме-

чается сороковая годовщина вступления Конвенции в силу, он также представил 

информацию о последних событиях в работе Трибунала, произошедших в 

2022 году. 

14. Что касается судебных вопросов, то Председатель изложил информацию о 

новых событиях, касающихся дела № 28 «Спор о делимитации морской границы 

между Маврикием и Мальдивскими Островами в Индийском океане (Маврикий/ 

Мальдивские Острова)» и дела № 29 «Дело о теплоходе “Сан Падре Пио” (№ 2) 

(Швейцария/Нигерия)», разбирательства по которым были прекращены в соот-

ветствии с постановлением от 29 декабря 2021 года. 

15. Обращаясь к административным и организационным вопросам, Председа-

тель отметил, что из-за пандемии COVID-19 сессию Трибунала в марте 

2021 года пришлось проводить в смешанном формате. Для сессий в сентябре 

2021 года и марте 2022 года были возобновлены очные заседания. Председатель 

отметил, что, хотя в этих исключительных обстоятельствах смешанные и вирту-

альные форматы были полезны, они также повлекли за собой многочисленные 

проблемы, особенно в отношении технологий, необходимых для обеспечения 

равного участия сторон спора. Он подчеркнул, что Трибуналу посчастливилось 

избежать подобных трудностей во время проведения слушаний и обсуждений по 

делу № 28. В этом контексте Председатель также сообщил о проводимых прави-

тельством Германии работах по модернизации аудиовизуального оборудования 

в помещениях Трибунала, при этом был построен временный зал судебных за-

седаний, позволяющий Трибуналу продолжать полноценную работу во время 

ремонта. Председатель также напомнил, что в 2021  году Трибунал отметил свою 

двадцать пятую годовщину, в том числе проведя памятное мероприятие в ок-

тябре того года. 

16. Кроме того, Председатель представил обзор различных мероприятий, про-

веденных Трибуналом в целях дальнейшего наращивания потенциала, которые, 

несмотря на пандемию, продолжались в 2021  году и в число которых входили 

программа стажировок, девятимесячная программа по наращиванию потенци-

ала и подготовке кадров в области урегулирования споров при поддержке Фонда 

https://undocs.org/ru/SPLOS/263
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/2
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«Ниппон» и региональный семинар на Мальте, организованный совместно с Ин-

ститутом международного морского права Международной морской организа-

ции (ИМО). Трибунал также планирует возвращение ежегодной летней акаде-

мии в 2022 году, организованной Международным фондом по морскому праву. 

Председатель отметил, что финансируемый Республикой Корея практикум для 

юрисконсультов, который первоначально был запланирован на 2020  год, был от-

ложен из-за пандемии и теперь состоится в сентябре 2022  года. Председатель 

также сообщил Совещанию, что Трибунал учредил программу младших сотруд-

ников категории специалистов для молодых специалистов, которые будут рабо-

тать в Секретариате Трибунала. 

17. Председатель рассказал о мандате и юрисдикции Трибунала и отметил в 

этом контексте возможность включения компетенции Трибунала в вынесении 

консультативных заключений в механизм урегулирования споров в рамках но-

вого соглашения, переговоры по которому ведутся на Межправительственной 

конференции по международному юридически обязательному документу на 

базе Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому праву о сохра-

нении и устойчивом использовании морского биологического разнообразия в 

районах за пределами действия национальной юрисдикции.  

18. В ходе последующих обсуждений группа государств и несколько делегаций 

подчеркнули свою полную поддержку Трибунала и отметили его вклад в мирное 

разрешение споров в соответствии с Конвенцией, Уставом Организации Объеди-

ненных Наций, верховенством права и предсказуемым морским порядком. 

Группа государств и несколько делегаций далее высоко оценили судебную, пра-

вовую и административную работу Трибунала, а также его деятельность по 

наращиванию потенциала, особенно в свете проблем, связанных с ее осуществ-

лением во время пандемии. Некоторые делегации также высоко оценили исполь-

зование Трибуналом новых технологий и методов работы.  

19. Некоторые делегации поздравили Трибунал с годовщиной, отметив его зна-

чительный вклад в урегулирование международных споров, в том числе в по-

следнее время благодаря инициативному подходу к принятию временных мер в 

деле № 29 «Дело о теплоходе “Сан Падре Пио” (№  2) (Швейцария/Нигерия)», 

что способствовало прекращению этого разбирательства. Одна из делегаций 

приветствовала внесение поправок в Регламент Трибунала с целью сделать его 

гендерно нейтральным, а также информацию о состоянии заявлений, сделанных 

в соответствии со статьями 297 и 298 Конвенции.  

20. Участники Совещания приняли к сведению доклад Трибунала за 2021  год. 

 

 

 B. Административные и бюджетные вопросы 
 

 

 1. Доклад по бюджетным вопросам за 2021 финансовый год 
 

21. Секретарь Трибунала Ксимена Хинрихс Ойярсе внесла на рассмотрение 

доклад по бюджетным вопросам за финансовый период 2021 года (SPLOS/32/3). 

 

 a) Отчет об исполнении бюджета за 2021 год 
 

22. Секретарь обратила внимание на информацию, содержащуюся в разделе  I 

отчета, и на соответствующее приложение, отметив, что общая сумма расходов 

за 2021 год составила 8 994 216 евро, или 74,47 процента от общего объема ас-

сигнований, выделенных на этот год. Согласно отчету, уровень расходов по бюд-

жету Трибунала за 2021 год, связанному с рассмотрением дел, был крайне низ-

ким, в основном благодаря исключению из списка дел дела №  29. Секретарь 

также отметила, что, хотя пандемия позволила добиться некоторой экономии, 

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/3
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организация заседаний в смешанном формате также потребовала дополнитель-

ных расходов. Она сообщила Совещанию, что неиспользованный остаток бюд-

жета, связанного с рассмотрением дел, будет передан государствам-участникам 

с остатком денежных средств на 2021–2022 годы, отметив, что дело № 28 будет 

рассматриваться в 2022 и 2023 годах. 

23. Секретарь также представила подробную информацию о перерасходе, свя-

занном со статьями бюджета «Связь» и «Разные услуги и платежи (включая бан-

ковские сборы)». Она пояснила, что небольшой перерасход средств на связь объ-

ясняется ростом цен. Что касается разных услуг и платежей, то она заявила, что 

в 2014 году Европейский центральный банк начал взимать с коммерческих бан-

ков проценты по вкладам наличными, а в 2019  году «Дойче банк» и другие ком-

мерческие банки еврозоны начали перекладывать обязанности по оплате этих 

банковских сборов по вкладам наличными на своих клиентов. С апреля 

2020 года на денежные средства Трибунала начисляются отрицательные про-

центы, размер которых в 2021 году составил 38 900 евро. Секретарь также отме-

тила, что банки будут продолжать начислять проценты по денежным вкладам, и 

в настоящее время у Трибунала нет других вариантов. Она отметила, что, если 

перерасход средств не может быть покрыт по разделу 7 «Эксплуатационные рас-

ходы», то на Совещании будет представлен запрос о разрешении перевода 

средств между соответствующими разделами. 

24. Одна из групп государств и несколько делегаций приняли к сведению 

предоставленную Секретарем информацию об обстоятельствах, связанных с 

пандемией, и об исключении дела № 29 из списка дел Трибунала. Одна из деле-

гаций призвала Трибунал продолжать прилагать усилия по сокращению объема 

бюджета в будущем с учетом бюджетных потребностей и исполнения бюджета. 

Несколько делегаций, включая одну из групп государств, выразили обеспокоен-

ность по поводу новых процентных сборов по денежным средствам, которые не 

предполагались во время принятия бюджета на 2021–2022 годы, и призвали Три-

бунал продолжить изучение вариантов минимизации или избежания этих сбо-

ров. Одна из делегаций предложила Трибуналу оценить, насколько отрицатель-

ные процентные ставки, взимаемые банками, увязываются со статьями 8 и 15 

его соглашения о штаб-квартире. 

25. Несколько делегаций и одна из групп государств с признательностью от-

метили тщательное управление Секретарем бюджетом в этих исключительных 

обстоятельствах. 

 

 b) Отчет о мерах, принятых во исполнение Финансовых положений и правил 

Трибунала 
 

26. Ссылаясь на остаток наличности за финансовый период 2019–2020 годов, 

о котором говорится в разделе II отчета, Секретарь заявила, что сумма остатка 

наличности, проверенная и заверенная ревизором, составляет 384 387 евро и 

что, согласно положению 4.5 Финансовых положений и правил Трибунала, она 

будет возвращена и вычтена из объема взносов государств-участников за 

2023 год. 

27. Секретарь также сослалась на пункты 19–26 отчета, в которых содержится 

подробная информация об инвестировании средств Трибунала, целевом фонде 

Трибунала, целевом фонде Фонда «Ниппон» и практикуме для юрисконсультов, 

финансируемом Республикой Корея. 

28. Участники Совещания с удовлетворением приняли к сведению доклад по 

бюджетным вопросам за 2021 финансовый год. 
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 2. Доклад внешнего ревизора за 2021 финансовый год 
 

29. Секретарь внесла на рассмотрение доклад внешнего ревизора за финансо-

вый период 2021 года с финансовыми ведомостями Трибунала по состоянию на 

31 декабря 2021 года (SPLOS/32/4). Доклад был представлен Трибуналу 17 фев-

раля 2022 года и рассмотрен на его сессии в марте 2022  года. По мнению реви-

зора, на основе полученных знаний финансовые ведомости правильно и точно 

отражают чистые активы, пассивы и финансовое положение Трибунала за пе-

риод с 1 января по 31 декабря 2021 года в соответствии с Международными 

стандартами учета в государственном секторе.  

30. Участники Совещания с удовлетворением приняли к сведению доклад 

внешнего ревизора за 2021 финансовый год. 

 

 3. Проект предлагаемого бюджета Международного трибунала по морскому 

праву на бюджетный период 2023–2024 годов 
 

31. Секретарь представила бюджетные предложения Трибунала на бюджетный 

период 2023–2024 годов (SPLOS/32/5) и подчеркнула, что общий бюджет, пред-

лагаемый на следующий двухгодичный период, составляет 23  496 500 евро, что 

на 658 500 евро меньше утвержденного бюджета на период 2021–2022 годов. 

Секретарь сообщила, что, за исключением расходов, связанных с рассмотрением 

дел, бюджет на период 2023–2024 годов был по-прежнему ориентирован на под-

ход, предусматривающий в общем нулевой рост затрат. Как и предыдущие бюд-

жеты, предлагаемый бюджет на 2023–2024 годы предусматривает возможность 

передачи в Трибунал двух срочных дел. Секретарь подчеркнула, что предлагае-

мая в этой связи сумма (1 667 400 евро) несколько превышает (на 58 800 евро) 

сумму, утвержденную на финансовый период 2021–2022 годов, по не зависящим 

от Трибунала причинам. Вместе с тем Трибунал приложит максимум усилий для 

эффективной оптимизации и сокращения объема расходов при рассмотрении 

дел. 

32. Затем Секретарь ответила на вопросы, заданные одной из делегаций, в том 

числе относительно характера эксплуатационных расходов, расходов на прокат 

и содержание оборудования, необходимости найма временного персонала, по-

требностей в профессиональной подготовке сотрудников, а также библиотечных 

и сопутствующих расходов. Одна из делегаций вновь выразила свое мнение, со-

гласно которому бюджет должен быть ориентирован на нулевой номинальный 

рост, но заявила, что, тем не менее, готова принять предлагаемый бюджет. Одна 

из групп государств отметила обязательство Трибунала запросить на следующем 

совещании государств-участников разрешение на перевод средств в связи с пе-

рерасходом или избытком наличности и заявила, что готова принять предлагае-

мый бюджет Трибунала на период 2023–2024 годов. 

33. С учетом заявлений, сделанных несколькими делегациями, участники Со-

вещания отказались от применения правила 54 правил процедуры, приняли к 

сведению проект предлагаемого бюджета Трибунала на финансовый период 

2023–2024 годов и утвердили сумму в размере 23 443 900 евро в качестве бюд-

жета Трибунала на период 2023–2024 годов за счет сокращения на 52 600 евро 

объема ассигнований по бюджетной статье «Выплачиваемая пенсия» 

(см. SPLOS/32/12). 

 

 4. Назначение члена и заместителя члена в комитет по пенсиям персонала 

Международного трибунала по морскому праву 
 

34. Секретарь сослалась на записку Трибунала о назначении члена и замести-

теля члена в комитет по пенсиям персонала Трибунала (SPLOS/32/6) и 

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/4
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/5
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/12
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предложила Совещанию принять решение, содержащееся в приложении к дан-

ной записке. 

35. Одна из групп государств высказалась в поддержку предложения Трибу-

нала. 

36. Участники Совещания рассмотрели записку Трибунала и впоследствии 

приняли решение продлить пребывание Индонезии на посту члена комитета по 

пенсиям персонала, а Канады — на посту заместителя члена комитета на трех-

летний срок, начинающийся 1 января 2023 года (SPLOS/32/13). 

 

 

 V. Информация о деятельности Международного органа 
по морскому дну 
 

 

37. Генеральный секретарь Международного органа по морскому дну Майкл 

Лодж представил информацию о деятельности Органа за период после оконча-

ния тридцать первого Совещания, отметив, что очные заседания Совета и Ас-

самблеи Органа возобновились в декабре 2021  года. 

38. Что касается его основной работы, то Генеральный секретарь Органа отме-

тил, что Совет принял консенсусом «дорожную карту» для ускоренной работы 

над проектом правил разработки с целью их принятия к июлю 2023  года. Он 

указал, что в ходе первой части двадцать седьмой сессии Органа по выполнению 

«дорожной карты» был достигнут существенный прогресс, в частности неофи-

циальной рабочей группой по вопросам защиты и сохранения морской среды. 

Он отметил, что проект правил находится на продвинутой стадии подготовки и 

прошел тщательную экспертную оценку Юридической и технической комиссии 

Органа, а также был рассмотрен на максимально широких общественных кон-

сультациях. 

39. Что касается других приоритетов, то Генеральный секретарь Органа отме-

тил, что после консультаций с общественностью и рассмотрения полученных 

комментариев Юридическая и техническая комиссия проведет окончательный 

обзор проекта регионального плана экологического обустройства для северной 

части Срединно-Атлантического хребта. 

40. Говоря о последних инициативах, Генеральный секретарь Органа обратил 

внимание на прогресс в реализации проекта «Женщины в глубоководных иссле-

дованиях», который призван устранить критические барьеры, препятствующие 

расширению прав и возможностей женщин и их лидерской роли в дисциплинах 

и видах деятельности, связанных с глубоководными исследованиями; инициа-

тиву AREA2030, которая была выдвинута в сотрудничестве с Международной 

гидрографической организацией с целью побудить контракторов, занимаю-

щихся геологоразведкой, добровольно представлять Организации батиметриче-

ские данные высокого разрешения, чтобы повысить к 2030  году эффективность 

картирования общемирового морского дна, что станет вкладом в достижение це-

лей Десятилетия Организации Объединенных Наций, посвященного науке об 

океане в интересах устойчивого развития; и создание женской группы влияния 

по исследованиям и вопросам океанов в сотрудничестве с министром иностран-

ных дел Тонги и заместителем Генерального секретаря по правовым вопросам, 

Юрисконсультом Организации Объединенных Наций. Он также отметил про-

гресс в реализации совместных инициатив по продвижению исследований, свя-

занных с экологическими последствиями деятельности в Районе. Далее он со-

общил делегациям, что стратегия программного подхода к развитию потенци-

ала, которая станет одним из важных шагов в оказании поддержки развиваю-

щимся странам, будет представлена Ассамблее в июле 2022  года. 

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/13
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41. Что касается финансового положения Органа, то Генеральный секретарь 

отметил, что по состоянию на май 2022 года было выплачено 75 процентов 

начисленных взносов и что все контракторы, ведущие разведочную деятель-

ность, выплатили свои ежегодные сборы за накладные расходы. Вместе с тем он 

отметил, что 57 государств имеют задолженность более двух лет, а еще 8 госу-

дарств никогда не платили взносы, и поэтому он призвал соответствующие гос-

ударства незамедлительно выплатить свои взносы.  

42. В ходе последующих обсуждений делегации выразили поддержку Органу 

в выполнении его мандата, несмотря на трудности, возникшие в результате пан-

демии COVID-19. Целый ряд делегаций, в том числе две группы государств, 

подчеркнули роль Органа в организации, регулировании и контроле деятельно-

сти в Районе от имени и на благо человечества и в обеспечении эффективной 

защиты морской среды и здоровья людей от вредных последствий деятельности 

в Районе. Было отмечено, что деятельность в Районе может способствовать до-

стижению целей в области устойчивого развития, при этом одна из групп госу-

дарств и одна из делегаций подчеркнули, что на глубоководном дне океана со-

держится много полезных ископаемых, необходимых для разработки техноло-

гий возобновляемой энергии. 

43. Многие делегации и некоторые группы государств приветствовали про-

гресс, достигнутый Органом в разработке нормативной базы для добычи мине-

ральных ресурсов в Районе, и отметили, в частности, принятие «дорожной 

карты» по утверждению правил к июлю 2023  года. 

44. Одна из групп государств и некоторые делегации подчеркнули важность 

обеспечения при разработке нормативной базы для деятельности в Районе ба-

ланса между добычей полезных ископаемых и защитой окружающей среды. Не-

которые делегации подчеркнули необходимость защиты морской среды Района, 

при этом одна из делегаций особо отметила необходимость применения эффек-

тивных экологических стандартов, а другая делегация указала на то, что глубо-

ководная добыча может проводиться только в том случае, если морская среда 

будет эффективно защищена. Одна из делегаций подчеркнула недостаточную 

широту научного понимания воздействия потенциальной деятельности на оке-

аны, в частности его роль как поглотителя углерода. Эта делегация выразила 

обеспокоенность по поводу просьбы, поданной Науру в 2021  году на основании 

пункта 15 b) приложения к Соглашению об осуществлении Части ХI Конвенции 

Организации Объединенных Наций по морскому праву от 10 декабря 1982 года, 

что положило начало двухлетнему периоду, в течение которого Орган должен 

завершить подготовку правил для облегчения утверждения планов работы по 

добыче в Районе, а сама делегация представила документ с изложением пози-

ции, в котором содержалась просьба о продлении этого срока на 15  лет в связи 

со сбоями в работе Органа из-за пандемии и необходимостью получения доста-

точной научной информации, чтобы избежать потенциально необратимого 

ущерба глубоководным экосистемам (SPLOS/32/14). Одна из групп государств и 

некоторые делегации также подчеркнули необходимость применения осторож-

ного подхода к открытым, транспарентным и инклюзивным процессам принятия 

решений, отметив, что приоритетом также является введение в эксплуатацию 

предприятия, в то время как одна из групп государств указала, что выполнение 

этой приоритетной задачи не должно осуществляться в ущерб экономике до-

бычи полезных ископаемых на суше.  

45. Некоторые делегации особо отметили деятельность Органа по наращива-

нию потенциала и его роль в поощрении участия развивающихся стран в работе 

Органа. Одна из делегаций заявила, что Орган обязан охранять археологические 

и исторические объекты, найденные в Районе, отметив непреходящее 

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/14
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историческое и культурное значение атлантического морского дна в контексте 

работорговли и гибели на море порабощенных людей.  

46. Участники Совещания приняли к сведению информацию, представленную 

Генеральным секретарем Органа. 

 

 

 VI. Вопросы, касающиеся Комиссии по границам 
континентального шельфа 
 

 

 A. Информационное сообщение Председателя Комиссии 
 

 

47. Председатель Комиссии Аднан Рашид Насер аль-Азри представил инфор-

мацию о ходе работы Комиссии в период после тридцать первого Совещания, в 

том числе о влиянии пандемии COVID-19 на работу Комиссии, что привело к 

отсрочке пятьдесят третьей сессии до конца 2021  года и сокращению сроков 

проведения пятьдесят четвертой сессии в начале 2022  года. В дополнение к ин-

формации, содержащейся в его письме от 28 марта 2022 года на имя Председа-

теля Совещания (SPLOS/32/7), Председатель сообщил Совещанию, что с тех пор 

было получено два новых представления, в результате чего их общее число до-

стигло 101, включая 9 пересмотренных представлений. Председатель подчерк-

нул, что одно место в Комиссии, выделенное члену от Группы восточноевропей-

ских государств, оставалось вакантным еще до избрания нынешних членов в 

2017 году, и отметил, что в списке кандидатов для избрания на тридцать втором 

Совещании вновь не хватает одного кандидата для выполнения минимального 

требования об избрании не менее трех членов от каждого географического ре-

гиона. Он выразил надежду, что участники Совещания найдут решение этому 

давнему вопросу, обеспечив справедливое географическое представительство в 

Комиссии и эффективное выполнение ее мандата.  

48. Председатель Комиссии напомнил о решении, принятом на тридцать пер-

вом Совещании, о продлении срока полномочий нынешних членов Комиссии 

еще на один год — до 15 июня 2023 года (SPLOS/31/9). Он отметил, что образо-

вавшийся годичный разрыв между выборами на тридцать втором Совещании и 

вступлением в должность только что избранных или переизбранных членов в 

2023 году будет иметь ряд косвенных и практических преимуществ, и предло-

жил Совещанию рассмотреть вопрос о продолжении проведения выборов чле-

нов Комиссии, предусматривающих годичный разрыв между выборами членов 

и началом срока полномочий только что избранных членов.  

49. В ходе последующих обсуждений две группы государств и несколько деле-

гаций выразили признательность Комиссии и заявили о поддержке ее работы, 

особенно в свете проблем, с которыми она сталкивается в связи с большим объ-

емом работы, условиями службы ее членов и пандемией. Одна из групп госу-

дарств и некоторые делегации с удовлетворением отметили, что Комиссия воз-

обновила свою работу в очном режиме, хотя и с некоторыми ограничениями, 

вызванными пандемией. Многие делегации и две группы государств подчерк-

нули важность работы Комиссии для осуществления прибрежными государ-

ствами своих суверенных прав и юрисдикции, а также своевременного установ-

ления границ Района. Была отмечена важность Комиссии для осуществления 

Конвенции и для международного мира и безопасности. Некоторые делегации 

выразили надежду, что продление на один год срока полномочий нынешних чле-

нов Комиссии позволит ей завершить подготовку некоторых рекомендаций в от-

ношении представлений, находящихся на продвинутой стадии рассмотрения. 

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/7
https://undocs.org/ru/SPLOS/31/9
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50. Одна из делегаций высказалась в поддержку постоянного соблюдения Кон-

венции и правил процедуры в работе Комиссии, в частности в отношении спо-

ров. Другая делегация отметила, что к любой инициативе по переформулирова-

нию правил процедуры, которые успешно применяются на протяжении почти 

трех десятилетий, следует подходить с максимальной осторожностью и соблю-

дать принципы, отраженные в этом документе.  

51. Несколько делегаций подчеркнули научно-технический характер работы и 

независимость Комиссии и ее членов. Одна из делегаций особо отметила важ-

ность достижения гендерного баланса в Комиссии. Другая делегация отметила, 

что проблемы с потенциалом могут повлиять на этнокультурное разнообразие 

сотрудников Комиссии. Несколько делегаций и одна из групп государств выра-

зили соболезнования в связи с кончиной Жаира Алберту Рибаса Маркиса  — 

прежнего члена и заместителя Председателя, и отметили его важный вклад в 

работу Комиссии. 

52. Делегации выразили обеспокоенность по поводу большой рабочей 

нагрузки Комиссии, связанного с этим отставания в рассмотрении представле-

ний и увеличения промежутка времени между подачей представления и учре-

ждением Комиссией соответствующей подкомиссии, что влечет за собой нега-

тивные последствия из-за залеживания представлений и проблем, с которыми 

сталкиваются подающие представления государства в плане устойчивого разви-

тия и институциональных механизмов, а также финансовых ресурсов. Некото-

рые делегации признали наличие факторов, не зависящих от Комиссии. Ряд де-

легаций и одна из групп государств указали, что увеличение объема работы Ко-

миссии свидетельствует о больших ожиданиях международного сообщества в 

отношении Комиссии и успешном осуществлении Конвенции в отношении кон-

тинентального шельфа. Одна из делегаций выразила разочарование тем, что на 

пятьдесят четвертой сессии Комиссия не создала подкомиссию для рассмотре-

ния ее измененного представления.  

53. Некоторые делегации и одна из групп государств указали на необходимость 

принятия срочных мер для ускорения хода рассмотрения представлений и устра-

нения накопившейся по работе задолженности. Была высказана мысль о необ-

ходимости оказания достаточной поддержки, чтобы Комиссия могла выполнять 

свою работу, и укрепления сотрудничества и наращивания потенциала для обес-

печения того, чтобы развивающиеся государства, подавшие представления в Ко-

миссию, сохраняли необходимый опыт в течение времени, прошедшего с мо-

мента подачи представления до его рассмотрения Комиссией. Одна из групп гос-

ударств отметила в этом контексте, что, согласно правилу 51 правил процедуры, 

представления могут рассматриваться Комиссией в целом, предположив, что та-

кой подход может быть уместен, когда относительно небольшой объем и про-

стота представления не требуют более глубокого изучения, которое происходит 

на уровне подкомиссий. Другие делегации в целом призвали Комиссию изучить 

потенциальные инновационные решения и эффективные методы работы и при-

держиваться при этом самых высоких стандартов работы, обеспечивая конфи-

денциальность. 

54. Несколько делегаций и одна из групп государств выразили обеспокоен-

ность по поводу сохраняющейся в Комиссии вакансии и призвали найти реше-

ние либо путем выдвижения кандидата от соответствующей региональной 

группы, либо путем применения других способов. Некоторые делегации также 

выразили обеспокоенность по поводу неявки некоторых членов Комиссии и вы-

званного этим отсутствия кворума в некоторых подкомиссиях.  
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55. Несколько делегаций и одна из групп государств упомянули о своих взно-

сах в целевой фонд добровольных взносов для покрытия расходов на участие 

членов Комиссии и призвали другие государства-участники сделать то же самое. 

В этой связи некоторые делегации выразили обеспокоенность по поводу отсут-

ствия надлежащего механизма, обеспечивающего поддержание остатка средств 

в целевом фонде на адекватном и предсказуемом уровне. 

56. Несколько делегаций с признательностью отметили высокое качество 

услуг, оказываемых Комиссии Отделом по вопросам океана и морскому праву. 

Одна из делегаций настоятельно призвала Генерального секретаря принять со-

ответствующие меры в рамках общих имеющихся ресурсов для дальнейшего 

укрепления потенциала Отдела, чтобы обеспечить оказание расширенной под-

держки и помощи Комиссии. 

57. Участники Совещания приняли к сведению информацию, представленную 

Председателем Комиссии. 

58. Затем участники Совещания рассмотрели предложение Мальты относи-

тельно порядка проведения выборов и начала срока полномочий членов Комис-

сии (CLCS/32/L.2). Несколько делегаций и группа государств высказались в под-

держку решения продолжать проводить выборы членов Комиссии за год до ис-

течения срока их полномочий с учетом потенциальных административных и ло-

гистических преимуществ. Признавая эти потенциальные преимущества, одна 

из делегаций подняла вопрос о непредвиденных последствиях, к которым может 

привести такое решение, и предложила дополнительно рассмотреть это предло-

жение, чтобы принять обоснованное решение до проведения следующих выбо-

ров членов Комиссии. Затем Совещание постановило включить вопрос о по-

рядке проведения выборов и начале срока полномочий членов Комиссии в по-

вестку дня тридцать третьего Совещания.  

 

 

 B. Условия службы членов Комиссии 
 

 

  Доклад Рабочей группы открытого состава 
 

59. Один из координаторов Рабочей группы открытого состава Сидни Грегори 

Кембл (Нидерланды), выступавший также от имени другого координатора, Ма-

рии Алехандрины Санде (Уругвай), представил информацию о прогрессе, до-

стигнутом Рабочей группой в период после тридцать первого Совещания. Он 

отметил, что, несмотря на проведение некоторых неофициальных обсуждений, 

созвать межсессионные заседания Рабочей группы или региональных групп не 

удалось. В этом контексте он напомнил делегациям о предложении сокоордина-

торов, касающемся механизма финансирования целевого фонда добровольных 

взносов, согласно которому выдвигающие кандидатуры государства из числа 

развитых стран и другие выдвигающие кандидатуры государства, которые в со-

стоянии сделать это, будут выступать гарантами этого целевого фонда.  

60. В ходе пленарного заседания несколько делегаций высоко оценили усилия 

сокоординаторов и государств-участников и подчеркнули необходимость поиска 

эффективных, устойчивых и постоянных решений для улучшения условий 

службы и обеспечения полноценного присутствия членов, что позволит Комис-

сии работать с оптимальной эффективностью. Некоторые делегации выразили 

обеспокоенность по поводу различий в условиях службы членов и пожелание 

применять, как минимум, стандарты Организации Объединенных Наций. Ряд 

делегаций подтвердили свою готовность заниматься поиском решений, касаю-

щихся условий работы членов Комиссии.  

https://undocs.org/ru/CLCS/32/L.2
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61. Обсуждение продолжилось в контексте неофициальных консультаций, 

проведенных Рабочей группой в ходе тридцать второго Совещания, при этом не-

которые делегации заявили о своей готовности продолжить рассмотрение пред-

ложенного механизма финансирования, несмотря на имеющиеся опасения.  

62. Затем Совещание приняло к сведению информацию, представленную со-

координаторами, и просило Рабочую группу продолжить свою межсессионную 

работу, а сокоординаторов — представить доклад тридцать третьему Совеща-

нию. 

 

 

 C. Выборы двадцати одного члена Комиссии 
 

 

63. 13 июня Совещание рассмотрело вопрос о приемлемости позднего выдви-

жения Оманом кандидата для избрания 21 члена Комиссии (SPLOS/32/9/Add.1) 

и постановило принять его кандидатуру. Председатель отметила, что, следова-

тельно, на 21 место, подлежащее заполнению на пятилетний срок, начинаю-

щийся 16 июня 2023 года, будет выдвинуто в общей сложности 26 кандидатур7. 

64. 15 июня Совещание приступило к выборам, которые продолжались 16  и 

17 июня. Они были проведены в соответствии с пунктом  3 статьи 2 приложе-

ния II к Конвенции. 

65. Председатель сослалась на записку Генерального секретаря о процедурах 

выборов (SPLOS/32/8), список кандидатов, выдвинутых государствами-участ-

никами для избрания в состав Комиссии (SPLOS/32/9 и SPLOS/32/9/Add.1), и 

записку Генерального секретаря о сведениях о квалификации кандидатов 

(SPLOS/32/10). 

66. Председатель разъяснила порядок выборов, обратив внимание делегаций 

на соответствующие положения Конвенции и правила процедуры совещаний 

государств-участников. 

67. Напомнив, что в соответствии с пунктом  3 статьи 2 приложения II к Кон-

венции от каждого географического региона должны избираться не менее трех 

членов Комиссии, Председатель указала, что именно такой порядок распределе-

ния мест будет применяться в Трибунале и Комиссии, если Совещание не при-

мет иного решения (см. SPLOS/201 и SPLOS/203). Председатель заявила, что, 

следовательно, региональное распределение 21  места для выборов будет следу-

ющим: 5 мест для членов от Группы африканских государств, 5  мест для членов 

от Группы азиатско-тихоокеанских государств, 3 места для членов от Группы 

восточноевропейских государств, 4 места для членов от Группы государств Ла-

тинской Америки и Карибского бассейна, 3  места для членов от Группы запад-

ноевропейских и других государств, а оставшееся место для одного члена от 

африканских государств, азиатско-тихоокеанских государств и западноевропей-

ских и других государств. 

68. Совещание постановило, что выборы будут проводиться на основе выше-

упомянутого регионального распределения мест и, в соответствии с практикой, 

начатой в 2012 году, будут проходить в два этапа, при том понимании, что такой 

порядок не предопределяет и не затрагивает порядок будущих выборов. С уче-

том того, что на три места, выделенные для членов от Группы восточноевропей-

ских государств, претендовало только два кандидата, в ходе первого этапа 

__________________ 

 7 Тридцать первое Совещание государств-участников постановило продлить срок 

полномочий нынешних членов Комиссии еще на один год, до 15  июня 2023 года, в порядке 

исключения в связи с беспрецедентными обстоятельствами, возникшими в результате 

пандемии COVID-19 (см. SPLOS/31/9, пункт 86). 

https://undocs.org/ru/SPLOS/32/9/Add.1
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/8
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/9
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/9/Add.1
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/10
https://undocs.org/ru/SPLOS/201
https://undocs.org/ru/SPLOS/203
https://undocs.org/ru/SPLOS/31/9
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выборов 19 членов Комиссии будут избраны на основе подтвержденного регио-

нального распределения мест. Совещание также решило, что будет распростра-

нено пять отдельных бюллетеней, каждый из которых будет содержать список 

кандидатов от одного из пяти регионов, и что голосование будет продолжаться 

до тех пор, пока требуемое число кандидатов от каждого региона не наберет 

наибольшего числа голосов при необходимом большинстве.  

69. Второй этап выборов будет посвящен исключительно «оставшемуся ме-

сту», претендовать на которое могут лишь те кандидаты от африканских, азиат-

ско-тихоокеанских и западноевропейских и других государств, которые не были 

избраны в ходе первого этапа. Будет использоваться один бюллетень для голо-

сования. Голосование будет продолжаться, пока один кандидат от этих групп не 

наберет наибольшего числа голосов при необходимом большинстве.  

70. В этой связи Совещание согласилось с тем, что как на первом, так и на 

втором этапе выборов в случае проведения более одного тура голосования будет 

проводиться ограниченное голосование, как это предусмотрено правилами про-

цедуры. 

71. Выборы проводятся тайным голосованием. Обязанности счетчиков голо-

сов выполняли члены делегаций Гайаны, Греции, Грузии, Италии, Кипра, Со-

единенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии, Чада и Япо-

нии. Было проведено 13 туров голосования. 

72. На первом этапе выборов членами Комиссии были избраны следующие 

19 кандидатов: Аднан Рашид Насер аль-Азри (Оман), Лоренс Асангонго Апа-

алсе (Гана), Харальд Брекке (Норвегия), Эфрен Перес Каранданг (Филиппины), 

Матеуш Дамрат (Польша), Алдину Мануэл душ Сантуш ди Кампуш (Португа-

лия), Антониу Фернанду Гарсес Фариа (Бразилия), Иван Федорович Глумов 

(Российская Федерация), Хелена Иннисс (Тринидад и Тобаго), Милуд Лукили 

(Марокко), Домингуш ди Карвалью Виана Морейра (Ангола), Дэвид Коул Мо-

шер (Канада), Саймон Нджугуна (Кения), Толоджанахари Рандриамиарантсоа 

(Мадагаскар), Раджан Сиварамакришнан (Индия), Юн Тан (Китай), Ариэль Эр-

нан Троиси (Аргентина), Тосицугу Ямадзаки (Япония) и Гонсало Алехандро 

Яньес Каррисо (Чили). На втором этапе выборов был избран Эстеван Стефане 

Маханжане (Мозамбик)8. 20 кандидатов были избраны членами Комиссии на пя-

тилетний срок полномочий, начинающийся 16  июня 2023 года и заканчиваю-

щийся 15 июня 2028 года. 

73. После завершения процесса голосования Председатель, выступавшая от 

имени Совещания, поздравила членов с избранием. Затем, в своем заключитель-

ном слове, Председатель с сожалением отметила, что, несмотря на призыв к ген-

дерному равенству на всех уровнях в соответствующих учреждениях в рамках 

Конвенции, с которым выступил Председатель тридцать первого Совещания 

государств-участников, на выборах в Комиссию была выдвинута и избрана 

только одна женщина-кандидат. В результате число будущих женщин-членов 

Комиссии сократилось вдвое — с двух до одной. 

74. После выборов Совещание рассмотрело вопрос о сохраняющейся в Комис-

сии вакансии, возникшей из-за отсутствия достаточного количества кандидатур 

от Группы восточноевропейских государств.  

75. Представитель Эстонии как представитель государства, председательству-

ющего в этой Группе в июне 2022 года, отметил, что никаких изменений в этом 

отношении не произошло. Напомнив о последствиях сохранения этой вакансии 

для работы Комиссии, Председатель подчеркнула, что государства-участники 

__________________ 

 8 Резюме результатов голосования см. в приложении к настоящему докладу.  



 
SPLOS/32/15 

 

22-10656 15/23 

 

несут ответственность за обеспечение того, чтобы Комиссия могла работать в 

полном составе. 

76. Участники Совещания постановили, что, если к 16  сентября 2022 года 

Группа восточноевропейских государств проинформирует Председателя о том, 

что кандидат или кандидаты определились, Генеральный секретарь объявит о 

выдвижении кандидатур. После этого будет созвана возобновленная сессия 

тридцать второго Совещания с целью провести довыборы перед тем, как состо-

ится следующее Совещание государств-участников. Если к 16 сентября 

2022 года Группа восточноевропейских государств не назовет кандидатов, Гене-

ральный секретарь распространит призыв к выдвижению кандидатур с целью 

проведения выборов на тридцать третьем Совещании государств-участников, 

которое состоится в 2023 году, только если Председатель Совещания получит от 

Группы информацию о потенциальных кандидатах не менее чем за 14  недель до 

начала тридцать третьего Совещания. В отсутствие такой информации Совеща-

ние вернется к рассмотрению этого вопроса в рамках пункта повестки дня «Ко-

миссия по границам континентального шельфа».  

 

 

 VII. Доклады Генерального секретаря, представляемые 
в соответствии со статьей 319 Конвенции 
 

 

77. Участники Совещания рассмотрели последние годовые доклады Генераль-

ного секретаря о Мировом океане и морском праве (A/76/311, A/76/311/Add.1 

и A/77/68), представленные государствам-участникам в соответствии со ста-

тьей 319 Конвенции. 

78. Отмечая сороковую годовщину принятия Конвенции, многие делегации и 

одна из групп государств высоко оценили ее как один из самых успешных меж-

дународных договоров за всю историю переговоров и как одну из вех в развитии 

основанных на правилах многосторонних отношений. Группа государств и не-

которые делегации напомнили о вкладе Мальты в работу в рамках Конвенции, в 

частности о провидческой речи посла Арвида Пардо перед Генеральной Ассам-

блеей в 1967 году. Одна из групп государств и некоторые делегации призвали 

государства, которые еще не сделали этого, стать участниками Конвенции и ее 

исполнительных соглашений. Одна из делегаций поддержала призыв Генераль-

ного секретаря, содержащийся в документе «Наша общая повестка дня» и  по-

священный тому, чтобы больше государств ратифицировали договоры, пред-

ставляющие всеобщий интерес, такие как договоры по окружающей среде, 

включая Конвенцию, или присоединились к ним.  

79. Многие делегации и одна из групп государств воспользовались возможно-

стью подтвердить непреходящую роль Конвенции как «конституции для океа-

нов», устанавливающей правовые рамки, в которых должна осуществляться вся 

деятельность в океанах и морях. Был подчеркнут универсальный характер Кон-

венции, при этом некоторые делегации отметили, что многие ее положения ко-

дифицируют обычное международное право. Многие делегации выразили при-

знательность за работу трех органов, созданных в рамках Конвенции, и Отдела 

по вопросам океана и морскому праву.  

80. Одна из групп государств и несколько делегаций подчеркнули значитель-

ный вклад Конвенции, в том числе в отношении верховенства права, междуна-

родного мира и безопасности, мирного разрешения споров, прав и обязанностей 

мореплавания, сохранения и устойчивого использования ресурсов океана, а 

также защиты и сохранения морской среды. Некоторые делегации также с удо-

влетворением отметили, что Конвенция содержит в себе средства правовой 

https://undocs.org/ru/A/76/311
https://undocs.org/ru/A/76/311/Add.1
https://undocs.org/ru/A/77/68
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защиты от последствий применения неблагоприятной системы географии, навя-

занной государствам, не имеющим выхода к морю. Некоторые делегации оха-

рактеризовали Конвенцию как рамочный документ, охватывающий универсаль-

ные принципы и в то же время обладающий достаточной гибкостью для решения 

новых и возникающих проблем и удовлетворения потребностей на националь-

ном, региональном и глобальном уровнях, о чем свидетельствует заключение 

двух исполнительных соглашений. Несколько делегаций подчеркнули, что со-

временные проблемы, в том числе связанные с незаконным, несообщаемым и 

нерегулируемым рыбным промыслом, последствиями изменения климата, та-

кими как повышение уровня моря, утратой биоразнообразия и загрязнением, 

должны решаться в рамках Конвенции.  

81. Отметив, что 2022 год, в рамках которого проводятся некоторые связанные 

с океаном процессы и мероприятия, является важным годом для океанов, многие 

делегации и одна из групп государств отметили, что Конференция Организации 

Объединенных Наций по содействию достижению цели  14 в области устойчи-

вого развития предоставляет важнейшую возможность возобновить обязатель-

ства по управлению деятельностью, связанной с Мировым океаном, для дости-

жения цели 14 в области устойчивого развития. Многие делегация и одна из 

групп государств также ждут проведения пятой сессии Межправительственной 

конференции по международному юридически обязательному документу на 

базе Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому праву о сохра-

нении и устойчивом использовании морского биологического разнообразия в 

районах за пределами действия национальной юрисдикции. Высоко оценив про-

гресс, достигнутый в ходе четвертой сессии Конференции, несмотря на ограни-

чения, введенные в связи с пандемией COVID-19, многие делегации и одна из 

групп государств высказались за окончательную доработку соглашения на пятой 

сессии. Несколько делегаций также приветствовали прогресс, достигнутый под 

эгидой Ассамблеи Организации Объединенных Наций по окружающей среде 

Программы Организации Объединенных Наций по окружающей среде в деле 

разработки к 2024 году в рамках переговоров международного юридически обя-

зательного документа, призванного положить конец загрязнению пластмассами, 

в том числе морской среды. 

82. Несколько делегаций подчеркнули воздействие пандемии на страны, кото-

рые зависят от секторов, связанных с океаном, включая малые островные раз-

вивающиеся государства и архипелажные государства, а также на людей, зави-

сящих от океанов, включая рыбаков, моряков и прибрежные сообщества, а также 

уязвимые группы, включая рабочих-мигрантов, женщин и девочек. В секторах, 

связанных с океаном, включая рыболовство, судоходство и туризм, произошли 

беспрецедентные сбои. Делегация-наблюдатель от ИМО отметила, что в 

2021 году она получила рекордные 95 новых сообщений о случаях, когда моряки 

оказались брошенными. 

83. В свете трудностей, связанных с пандемией, и невыполнения задач, закреп-

ленных за целью 14, срок выполнения которых истек в 2020 году, несколько де-

легаций и одна из групп государств подчеркнули необходимость активизации 

усилий по осуществлению Повестки дня на период до 2030  года, в частности по 

достижению цели 14 в области устойчивого развития, а также важность осу-

ществления Конвенции в этом направлении. Несколько делегаций подчеркнули 

важность наращивания потенциала, партнерств, финансирования и передачи 

морской технологии как для достижения цели  14, так и для осуществления Кон-

венции, особенно в отношении наименее развитых стран и развивающихся гос-

ударств, не имеющих выхода к морю. Некоторые делегации отметили прилагае-

мые на национальном уровне усилия по содействию осуществлению Конвенции 

в рамках инициатив по наращиванию потенциала, а одна из делегаций 
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подчеркнула, что Альянс малых островных государств занимается популяриза-

цией декларации для расширения объема научных знаний и исследовательского 

потенциала и передачи морской технологии малым островным развивающимся 

государствам. Некоторые делегации высоко оценили важную деятельность по 

наращиванию потенциала органов, созданных в соответствии с Конвенцией, и 

межправительственных организаций по оказанию поддержки развивающимся 

странам в осуществлении Конвенции.  

84. Некоторые делегации и одна из групп государств подчеркнули, что про-

блемы, стоящие перед человечеством, а также тройной кризис, связанный с по-

теплением, закислением и потерей кислорода в океанах, обусловливают настоя-

тельную необходимость морских научных исследований, отметив в этой связи 

работу двадцать второго заседания Открытого процесса неофициальных кон-

сультаций Организации Объединенных Наций по вопросам Мирового океана и 

морского права, которое было посвящено наблюдениям за океаном, и Десятиле-

тие Организации Объединенных Наций, посвященное науке об океане в интере-

сах устойчивого развития. Одна из делегаций также особо отметила роль знаний 

коренных народов в достижении целей Десятилетия. Некоторые делегации от-

метили, что Десятилетие океана и Регулярный процесс глобального освещения 

и оценки состояния морской среды, включая социально-экономические аспекты, 

являются важными инициативами по поощрению использования морских науч-

ных знаний и укреплению взаимодействия науки и политики в целях обеспече-

ния устойчивости океана. 

85. Несколько делегаций подчеркнули непропорциональное воздействие изме-

нения климата на прибрежные государства и малые островные развивающиеся 

государства и необходимость смягчения этих последствий, включая усиление 

бедствий и повышение уровня моря. Некоторые делегации отметили, что в ме-

рах реагирования на пандемию должны также затрагиваться вопросы, связанные 

с изменением климата, с учетом взаимосвязи этих проблем. Ряд делегаций под-

черкнули, что в условиях повышения уровня моря морские зоны должны поль-

зоваться защитой в соответствии с Конвенцией, при этом была выражена под-

держка сохранению морских зон без их уменьшения после того, как государства 

определят и передадут информацию Генеральному секретарю. В этой связи не-

которые делегации сослались на Декларацию о сохранении морских зон в усло-

виях повышения уровня моря в результате изменения климата, которая была 

принята в 2021 году странами — членами Форума тихоокеанских островов. Не-

сколько делегаций также приветствовали текущую работу Комиссии междуна-

родного права по данной теме. 

86. Канада объявила о подписании 14 июня 2022 года соглашения с Данией, 

разграничивающего единую морскую границу в пределах 200  морских миль от 

побережья и сухопутную границу на острове Тартупалук (остров Ханс) и очер-

чивающего континентальный шельф за пределами 200 морских миль в море 

Лабрадор, что делает эту границу самой протяженной из существующих мор-

ских границ. 

87. Некоторые делегации выразили обеспокоенность по поводу угроз защи-

щенности на море, включая пиратство, вооруженный разбой на море и торговлю 

людьми. Одна из делегаций обратила внимание на резолюцию  2634 (2022) Со-

вета Безопасности о пиратстве и вооруженном разбое на море в Гвинейском за-

ливе, в которой Совет призвал государства-члены в данном регионе ввести уго-

ловную ответственность за пиратство и вооруженный разбой на море в соответ-

ствии со своим внутренним законодательством и проводить расследования, су-

дебное преследование или выдачу подозреваемых в совершении преступлений. 

Другая делегация с обеспокоенностью отметила использование морских 

https://undocs.org/ru/S/RES/2634(2022)
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автономных надводных судов и призвала к расширению сотрудничества между 

ИМО, государствами-участниками и Отделом по вопросам океана и морскому 

праву для решения этого вопроса. Делегация-наблюдатель от ИМО сообщила о 

прогрессе в регулировании операций морских автономных надводных судов.  

88. Несколько делегаций обратили внимание на необходимость борьбы с неза-

конным, несообщаемым и нерегулируемым рыбным промыслом и рассказали о 

соответствующих национальных и региональных инициативах, отметив при 

этом, что наращивание потенциала и передача морской технологии позволят по-

высить эффективность наблюдений и выявления такой практики. Одна из деле-

гаций подчеркнула необходимость отмены субсидий на рыболовство, использо-

вание которых ведет к перелову и незаконному, несообщаемому и нерегулируе-

мому промыслу. 

89. Что касается Черного и Азовского морей и Керченского пролива, то одна 

из делегаций выразила обеспокоенность по поводу военных действий, которые 

проводит другое государство-участник и которые привели к приостановлению 

судоходства и разрушению важнейшей портовой и судостроительной инфра-

структуры, в том числе по поводу нападений и захвата торговых судов и грузов. 

Кроме того, эта делегация отметила угрозы морской среде и биоразнообразию 

из-за разливов нефти и других вредных веществ, а также риски для безопасно-

сти моряков и торговли и блокирование портов, что способствовало возникно-

вению глобального продовольственного кризиса. Данная делегация подчеркнула 

необходимость привлечения упомянутого государства-участника к международ-

ной ответственности за его территориальное вторжение, расцениваемое как гру-

бое нарушение суверенитета и территориальной целостности другого государ-

ства и нарушение Устава Организации Объединенных Наций, международного 

гуманитарного права и морского права. Упомянутая делегация, в том числе в 

порядке осуществления права на ответ, заявила, что не несет ответственности 

за предполагаемые нарушения, и отметила, что она открыла морские коридоры 

для обеспечения безопасности судоходства. Далее эта делегация выразила мне-

ние, согласно которому другая делегация несет ответственность за возникнове-

ние угроз, связанных с морскими минами и потоплением судов. Несколько де-

легаций, одна из групп государств и одна делегация-наблюдатель осудили то, 

что они назвали актами агрессии и нарушениями суверенитета и территориаль-

ной целостности со стороны одного государства-участника, отметив, что такие 

действия подорвали международную безопасность и привели к катастрофиче-

ским последствиям в виде гибели людей. Делегация-наблюдатель от ИМО за-

явила, что рассмотрела вопрос о последствиях для судоходства и моряков в Чер-

ном и Азовском морях и что ее Комитет по безопасности на море призвал от-

крыть безопасные морские коридоры и эвакуировать моряков из пострадавшего 

района. 

90. Что касается Южно-Китайского моря, то одна из делегаций охарактеризо-

вала Конвенцию как окончательный правовой источник применительно к дея-

тельности, связанной с океаном, в том числе в отношении заключения кодекса 

поведения для Южно-Китайского моря. Другая делегация сообщила о про-

грессе, достигнутом в переговорах по кодексу поведения, и отметила заинтере-

сованность участвующих в переговорах сторон в разрешении территориальных 

и юрисдикционных споров мирными средствами в соответствии с международ-

ным правом, в том числе с Конвенцией. Призывая к согласованным действиям в 

отношении Мирового океана на основе консультаций и сотрудничества, другая 

делегация подчеркнула, что вопросы, не охваченные Конвенцией, должны регу-

лироваться принципами общего международного права, и отметила важность 

согласия государств в вопросах, касающихся международных судебных 



 
SPLOS/32/15 

 

22-10656 19/23 

 

учреждений. Другая делегация отметила, что при рассмотрении вопросов, охва-

тываемых Конвенцией, обращения к общему международному праву быть не 

может. 

91. Одна из делегаций вновь выразила свою обеспокоенность по поводу пла-

нируемого сброса в море сточных вод с атомной электростанции «Фукусима», 

подчеркнув необходимость принятия скоординированных мер и осуществления 

деятельности с соседними странами и заинтересованными сторонами в соответ-

ствии с Конвенцией и международным экологическим правом.  

92. Одна из делегаций и одна делегация-наблюдатель высказали мнение о том, 

что мандат Совещания в соответствии со статьей  319 Конвенции ограничива-

ется рассмотрением административных, финансовых и процедурных вопросов 

и что Совещание не уполномочено проводить обсуждения по вопросам суще-

ства. 

93. Участники Совещания приняли к сведению доклады Генерального секре-

таря, представленные в соответствии со статьей 319, и мнения, высказанные де-

легациями по этому пункту повестки дня, и постановили включить этот же 

пункт в предварительную повестку дня тридцать третьего Совещания.  

 

 

 VIII. Прочие вопросы: целевые фонды и программы 
стипендий 
 

 

94. Директор Отдела по вопросам океана и морскому праву представил инфор-

мацию о состоянии и прогнозируемых потребностях в финансировании целевых 

фондов, учрежденных Генеральной Ассамблеей и управляемых Отделом с мо-

мента закрытия тридцать первого Совещания государств-участников. 

95. Что касается целевого фонда добровольных взносов для покрытия расхо-

дов на участие членов Комиссии по границам континентального шельфа из раз-

вивающихся государств в заседаниях Комиссии, то Директор проинформировал 

Совещание о том, что взносы были получены от Ирландии, Исландии, Испании, 

Китая, Коста-Рики, Мальты, Новой Зеландии, Португалии, Республики Корея, 

Соединенного Королевства, Соединенных Штатов Америки, Филиппин, Фран-

ции и Японии, а также Европейского союза. По состоянию на 31  мая 2022 года 

остаток средств в целевом фонде составлял приблизительно 1  090 000 долл. 

США. В отношении будущих сессий прогнозируется, что расходы на участие 

шести членов Комиссии составят 132 000 долл. США за сессию, и к ним доба-

вятся расходы на вспомогательное обслуживание программ. Дополнительные 

расходы в размере примерно 180 000 долл. США, к которым добавятся расходы 

на вспомогательное обслуживание программ, будут ежегодно покрываться за 

счет возмещения расходов на медицинское страхование шести членов Комиссии 

в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций. Данная смета 

была основана на предположении, что Секретариат получит такое же количество 

запросов о помощи, как и на последних сессиях. Директор отметил возможность 

исчерпания средств по мере возобновления очных встреч и призвал государства-

члены оказать поддержку и помощь, перечислив в фонд свои взносы.  

96. Что касается целевого фонда добровольных взносов для облегчения подго-

товки представлений в Комиссию развивающимися странами, в частности 

наименее развитыми странами и малыми островными развивающимися государ-

ствами, то со времени последнего Совещания государств-участников не было 

получено никаких взносов. По состоянию на 31  мая 2022 года остаток средств в 

фонде составлял примерно 410 000 долл. США, а помощь получили в общей 

сложности три государства. 
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97. Что касается Целевого фонда добровольных взносов для оказания государ-

ствам содействия в урегулировании споров через посредство Международного 

трибунала по морскому праву, то были получены взносы от Мальты и Филип-

пин, в то время как заявок на получение средств не поступало. По состоянию на 

31 мая 2022 года остаток средств в целевом фонде составлял приблизительно 

182 000 долл. США. 

98. Что касается Мемориальной стипендии им. Гамильтона Ширли Амерасин-

гхе в области морского права, то взносы были получены от Ирландии, Монако и 

Соединенного Королевства. Директор отметил, что в связи с последствиями пан-

демии COVID-19, связанными с ограничениями на поездки, победительница 

стипендиальной программы 2020 года решила участвовать в этой программе в 

2023 году. По состоянию на 31 мая 2022 года остаток средств в целевом фонде 

составлял приблизительно 154 000 долл. США. Директор настоятельно призвал 

государства внести дополнительные взносы с учетом того, что фонд испытывает 

хронический дефицит средств. 

99. Что касается целевого фонда добровольных взносов для Регулярного про-

цесса глобального освещения и оценки состояния морской среды, включая со-

циально-экономические аспекты, то взносы были получены от Ирландии, Новой 

Зеландии и Республики Корея. По состоянию на 31  мая 2022 года остаток 

средств в целевом фонде составлял приблизительно 223  000 долл. США. 

100. Что касается Целевого фонда добровольных взносов для цели оказания 

развивающимся странам, особенно наименее развитым странам, малым остров-

ным развивающимся государствам и развивающимся государствам, не имею-

щим выхода к морю, содействия в участии в заседаниях Открытого процесса 

неофициальных консультаций Организации Объединенных Наций по вопросам 

Мирового океана и морского права, то взнос был получен от Новой Зеландии. 

По состоянию на конец мая 2022  года остаток средств в целевом фонде состав-

лял приблизительно 52 000 долл. США. 

101. Что касается целевого фонда добровольных взносов для цели оказания раз-

вивающимся странам, особенно наименее развитым странам, развивающимся 

государствам, не имеющим выхода к морю, и малым островным развивающимся 

государствам, содействия в участии в заседаниях Подготовительного комитета 

и Межправительственной конференции по международному юридически обяза-

тельному документу на базе Конвенции Организации Объединенных Наций по 

морскому праву о сохранении и устойчивом использовании морского биологи-

ческого разнообразия в районах за пределами действия национальной юрисдик-

ции, то Отдел получил взносы от Ирландии, Новой Зеландии, Финляндии и 

Франции, а также от Европейского союза. По состоянию на 31  мая 2022 года 

остаток средств в целевом фонде составлял приблизительно 219  000 долл. 

США. 

102. Директор выразил благодарность Секретариата всем государствам, кото-

рые внесли взносы в целевые фонды. Он подчеркнул, что хронический дефицит 

средств в целевых фондах является серьезной проблемой, и повторил содержа-

щийся в резолюции 76/72 Генеральной Ассамблеи призыв к государствам, меж-

дународным финансовым учреждениям, учреждениям-донорам, межправитель-

ственным организациям, неправительственным организациям и физическим и 

юридическим лицам вносить в целевые фонды добровольные финансовые или 

иные взносы. Кроме того, он отметил последствия для целевых фондов, связан-

ные с поздним поступлением заявок и отменой поездок или «неявкой» после 

выписки авиабилетов, и призвал делегации сотрудничать с Секретариатом в удо-

влетворении потребностей целевых фондов. Кроме того, он представил деталь-

ную информацию административного характера, касающуюся порядка 

https://undocs.org/ru/A/RES/76/72
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перечисления взносов в целевые фонды, которому необходимо следовать, чтобы 

обеспечить их своевременное распределение и готовность к выплате.  

103. Участники Совещания приняли к сведению предоставленную Секретариа-

том информацию о целевых фондах и программах стипендий.  
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Приложение 
 

  Резюме баллотирования на должности членов Комиссии 
по границам континентального шельфа 
 

 

1. Первый этап выборов, состоявшийся 15 июня 2022 года, потребовал про-

ведения четырех туров голосования. В первом туре голосования по местам, от-

веденным представителям Группы африканских государств, из 167  поданных го-

лосов при 2 недействительных бюллетенях и 1 воздержавшемся для избрания 

требовалось большинство в 110 голосов. Были избраны получившие необходи-

мое большинство голосов Лоренс Асангонго Апаалсе (Гана) (131  голос), Саймон 

Нджугуна (Кения) (123 голоса), Милуд Лукили (Марокко) (117 голосов), Домин-

гуш ди Карвалью Виана Морейра (Ангола) (116 голосов) и Толоджанахари Ран-

дриамирантсоа (Мадагаскар) (115 голосов). Что касается Группы азиатско-тихо-

океанских государств, то из 167 поданных голосов при 4 недействительных 

бюллетенях и отсутствии воздержавшихся для избрания требовалось  большин-

ство в 109 голосов. Ни один из девяти кандидатов не получил требуемого боль-

шинства голосов. Что касается Группы восточноевропейских государств, то из 

167 поданных голосов при 2 воздержавшихся и отсутствии недействительных 

бюллетеней для избрания требовалось большинство в 110 голосов. Был избран 

получивший необходимое большинство голосов Матеуш Дамрат (Польша) 

(150 голосов). В голосовании по местам, отведенным представителям Группы 

государств Латинской Америки и Карибского бассейна, из 167  поданных голо-

сов при 1 воздержавшемся и отсутствии недействительных бюллетеней для из-

брания требовалось большинство в 111 голосов. Были избраны получившие не-

обходимое большинство голосов Хелена Иннисс (Тринидад и Тобаго) (161  го-

лос), Гонсало Алехандро Яньес Каррисо (Чили) (156  голосов), Ариэль Эрнан 

Троиси (Аргентина) (154 голоса) и Антониу Фернанду Гарсес Фариа (Бразилия) 

(151 голос). Что касается Группы западноевропейских и других государств, то 

из 167 поданных голосов при 1 недействительном бюллетене и 3 воздержав-

шихся для избрания требовалось большинство в 109  голосов. Были избраны по-

лучившие необходимое большинство голосов Алдину Мануэл душ Сантуш ди 

Кампуш (Португалия) (136 голосов), Дэвид Коул Мошер (Канада) (121  голос) и 

Харальд Брекке (Норвегия) (112 голосов). Таким образом, в первом туре чле-

нами Комиссии были избраны 13 кандидатов. Второй, ограниченный тур голо-

сования был проведен для государств Азиатско-Тихоокеанского региона и во-

сточноевропейских государств. Что касается государств Азиатско-Тихоокеан-

ского региона, то из 167 поданных голосов при 2 недействительных бюллетенях 

и отсутствии воздержавшихся для избрания требовалось большинство в 110  го-

лосов. Были избраны получившие необходимое большинство голосов Юн Тан 

(Китай) (113 голосов), Раджан Сиварамакришнан (Индия) (112  голосов) и Тоси-

цугу Ямадзаки (Япония) (112 голосов). Что касается восточноевропейских гос-

ударств, то из 167 поданных голосов при 61 воздержавшемся и отсутствии не-

действительных бюллетеней для избрания требовалось большинство в 71  голос. 

Был избран получивший необходимое большинство голосов Иван Федорович 

Глумов (Российская Федерация) (106  голосов). Третий, ограниченный тур голо-

сования был проведен для государств Азиатско-Тихоокеанского региона, в кото-

ром участвовали только четыре кандидата, набравшие наибольшее количество 

голосов в предыдущем туре голосования. Из 164 поданных голосов при 2 недей-

ствительных бюллетенях и отсутствии воздержавшихся для избрания требова-

лось большинство в 108 голосов. Ни один из четырех кандидатов не получил 

требуемого большинства голосов. Четвертый, ограниченный тур голосования 

был проведен для государств Азиатско-Тихоокеанского региона. Из 164 подан-

ных голосов при отсутствии недействительных бюллетеней и воздержавшихся 
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для избрания требовалось большинство в 110  голосов. Были избраны получив-

шие необходимое большинство голосов Аднан Рашид Насер аль-Азри (Оман) 

(116 голосов) и Эфрен Перес Каранданг (Филиппины) (113 голосов). 

2. В преддверии второго этапа выборов делегация Алжира проинформиро-

вала Председателя о снятии выдвинутой ею кандидатуры.  

3. Второй этап выборов, проходивший с 15 по 17 июня 2022 года, потребовал 

девять туров голосования. Поскольку этот этап был ограничен кандидатами от 

государств Азиатско-Тихоокеанского региона, Африки, Западной Европы и дру-

гих государств, которые не были избраны в ходе первого этапа выборов, в спи-

сок вошли Фамхюи Зяо (Вьетнам), Хюн Чхуль Хан (Республика Корея), Мухам-

мад Халид (Пакистан), Мазлан бин Мадон (Малайзия), Эстеван Стефане Маха-

нжане (Мозамбик) и Вальтер Р. Руст (Нидерланды)1. В первом туре голосования 

из 164 поданных голосов при 1 недействительном бюллетене и отсутствии воз-

державшихся для избрания требовалось большинство в 109  голосов. Ни один из 

шести кандидатов не получил требуемого большинства голосов. Был проведен 

второй, ограниченный тур голосования, в котором участвовали только два кан-

дидата, набравшие наибольшее количество голосов в предыдущем туре голосо-

вания. Из 162 поданных голосов при отсутствии недействительных бюллетеней 

и 4 воздержавшихся для избрания требовалось большинство в 106  голосов. Ни 

один из двух кандидатов не получил требуемого большинства голосов. Был про-

веден третий, ограниченный тур голосования. Из 159  поданных голосов при от-

сутствии недействительных бюллетеней и 4  воздержавшихся для избрания тре-

бовалось большинство в 104 голоса. Ни один из двух кандидатов не получил 

требуемого большинства голосов. Был проведен четвертый, ограниченный тур 

голосования. Из 160 поданных голосов при отсутствии недействительных бюл-

летеней и 4 воздержавшихся для избрания требовалось большинство в 104  го-

лоса. Ни один из двух кандидатов не получил требуемого большинства голосов.  

Делегация Малайзии проинформировала Председателя о снятии кандидатуры 

этой страны. Был проведен пятый, ограниченный тур голосования. Из 160  по-

данных голосов при 1 недействительном бюллетене и 1 воздержавшемся для из-

брания требовалось большинство в 106  голосов. Ни один из пяти кандидатов не 

получил требуемого большинства голосов. Делегации Республики Корея и Вьет-

нама проинформировали Председателя о снятии кандидатур от этих стран. Был 

проведен шестой, ограниченный тур голосования. Из 159  поданных голосов при 

1 недействительном бюллетене и 1 воздержавшемся для избрания требовалось 

большинство в 105 голосов. Ни один из трех кандидатов не получил требуемого 

большинства голосов. Был проведен седьмой, ограниченный тур голосования. 

Из 158 поданных голосов при отсутствии недействительных бюллетеней и 

1 воздержавшемся для избрания требовалось большинство в 105  голосов. Ни 

один из трех кандидатов не получил требуемого большинства голосов. Был про-

веден восьмой, ограниченный тур голосования, в котором участвовали только 

два кандидата, набравшие наибольшее количество голосов в предыдущем туре 

голосования. Из 146 поданных голосов при 1 недействительном бюллетене и 

3 воздержавшихся для избрания требовалось большинство в 95  голосов. Ни 

один из двух кандидатов не получил требуемого большинства голосов. Предста-

вителем Франции было сделано заявление о снятии кандидатуры этой страны. 

Был проведен девятый, ограниченный тур голосования. Из 149  поданных голо-

сов при 1 недействительном бюллетене и 7 воздержавшихся для избрания тре-

бовалось большинство в 94 голоса. Был избран получивший необходимое боль-

шинство голосов Эстеван Стефане Маханжане (Мозамбик) (141  голос).  

__________________ 

 1 Выдвинут Францией, обязующейся поддержать кандидата в соответствии с пунктом  5 

статьи 2 приложения II к Конвенции по морскому праву. 


